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抵达十四届全国人大一次会议山东代表团驻
地，全国人大代表，海信集团党委书记、董事长贾少
谦立刻投入到会前的准备工作中。今年，他将围绕
推动激光显示产业高质量发展、强化稳岗扩就业等
方面提出一系列建议。

作为新当选的全国人大代表，贾少谦在会前立
足本职，充分调研，倾听民生民意。赴京出席全国两
会前，他和多位住青全国人大代表一同来到西海岸
新区调研部分重点项目，了解项目建设进度、企业技
术研发和成果转化应用等情况，为提出高质量的议
案建议做了充分准备。

深耕制造业近30年，贾少谦一直关注着核心技
术攻关、新型产业链布局等方面，坚持用技术筑牢持
续增长的厚实根基，让企业不断找到新的增长空间。

贾少谦常说：“在海信，谈技术永远不过时，技
术创新必须顶天立地。‘天’就是国计民生，‘地’就
是社会责任，必须把关涉国计民生和人民幸福生活
的关键技术掌握在自己手中。”多年来，海信在创
新上不断投入，把技术引领作为企业转型升级的重
要支撑，积极布局重要领域。为了能跟世界一线阵
营“掰手腕”，海信建立起了以芯片、核心器件、软

件、显示技术、云平台和应
用服务为核心的纵深化产业
链，不断提升产业链韧性和
安全水平。

“海信是中国制造企业
应对挑战韧性发展的一个缩
影，当前，我国已成为名副其
实的显示产业第一大国，加
速显示企业超高清以及高端
制造业升级的步伐尤为迫
切。”贾少谦认为，必须以技
术做支撑，勇于向显示产业
全球价值链中高端迈进，做
强产业链。“目前，海信正在
积极通过产业链上游延伸，
以资本收购手段，加快全球
布局，增强产业链韧性与安
全。”作为世界级智能家电产业集群的“链主”企业，
2022年，海信已与鞍钢等链上合作伙伴成立了28个
联合实验室，并与京东方等战略供应商合作开展技
术联合项目 190 项，实现了链上企业技术互补。此

外，海信充分利用“链主”机制，发挥“链
主”作用，以自身的稳健发展，拉动产业
链合作伙伴数量增加、规模提升，2022
年，仅在青岛地区就带动了 10 个品类、
15家供方投资建厂和扩大产能，拉动新
增年产值近百亿元。

此外，通过对东芝电视、三电公司等
世界一流企业的收购，海信充分借助国
内新能源汽车崛起、供应链重构机会增
强供应链韧性，向车载显示、抬头显示

（激光HUD）、智能驾舱等汽车电子领域
拓展，加速中国自主研发智能芯片的业
务拓展和应市布局，夯实制造强企的外
部条件。

“企业越大，社会责任也就越大。下
一步，海信还将继续以奋进的姿态让‘中
国制造’引领全球发展。”贾少谦说。“中

国正处于由制造大国向制造强国迈进的重要关口，
我相信，‘中国制造’完全有实力和底气迈向全球价
值链高端，给世界带来更多惊喜。”

观海新闻/青报全媒体 记者 蔺君妍
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走人与自然和谐共生的现代化道路

生态环境部部长黄润秋谈生态环保热点问题
新华社北京3月5日电 如何理解人与自然和

谐共生的现代化？怎样以高水平保护推动高质量发
展？中国作为《生物多样性公约》第十五次缔约方大
会（COP15）主席国发挥了哪些作用？

5日，在十四届全国人大一次会议首场“部长通
道”上，生态环境部部长黄润秋对生态环保领域相关
热点问题进行了回应。

走人与自然和谐共生的现代化道路
党的二十大报告提出，中国式现代化是人与自

然和谐共生的现代化。黄润秋表示，我国是有十四
亿多人口的发展中大国，人口众多，资源环境承载力
弱、约束性强。要整体迈进现代化社会，走大量排放
污染物、大量消耗自然资源、低水平粗放式的发展道
路，是行不通的，资源环境承载力也不可持续，因此
必须走人与自然和谐共生的现代化道路。

党的十八大以来，我国生态环境保护发生了历
史性、转折性、全局性变化。黄润秋说，十年实践表
明，人与自然和谐共生的现代化，体现了中国式现代
化与西方现代化的本质区别。

他表示，在理念上，我国坚持绿水青山就是金山
银山，坚持把尊重自然、顺应自然、保护自然作为发
展的内在要求；在道路和路径选择上，我国坚持在发
展中保护、在保护中发展，坚持生态优先、绿色发展；
在方法上，我国强调系统观念，坚持山水林田湖草沙
一体化保护和系统治理，统筹产业结构调整、污染治
理、生态保护、应对气候变化。

“这些都是发展中国家迈向现代化可以借鉴的
模式和经验。”黄润秋说，下一步，要统筹推进降碳、
减污、扩绿、增长，持续推进人与自然和谐共生的现
代化建设。

以高水平保护推动高质量发展
黄润秋说，近十年来，我国在经济总量持续增长

的同时，污染物排放持续大幅度降低。实践表明，保
护生态环境不仅不会阻碍经济发展，而且会为经济
发展增添新动能，促进高质量发展。高水平的生态
环境保护也是建设人与自然和谐共生的现代化、推
动高质量发展的应有之义。

他表示，统筹好发展与保护的关系，既要支撑服
务保障好经济平稳运行和发展向好，也要守好生态
环境底线，以高水平保护推动经济高质量发展。去
年生态环境部本级审批 180 个重大项目，涉及投资
1.9万亿元；指导地方审批 12.3万个项目，涉及投资
23.3万亿元，为稳经济、促发展作出了贡献。

黄润秋说，要继续强化经济发展过程中的环评
要素保障，守住“三条底线”，即生态优先、绿色发展
的底线，依法依规的底线，生态环境质量只能向好、
不能变差的底线。同时，把好“四道关口”，即环评审
批准入关、排污许可关、监督执法关、督察问责关。

他表示，要重点关注“五类项目”，即涉“两高”项
目、生态敏感项目、中西部地区承接排放比较高的产
业转移项目、涉圈水圈地的公园类项目以及社会关
注度高的项目，严格审批管理。

在全球生物多样性治理的历程上
打下中国烙印

黄润秋表示，全球生物多样性丧失的态势并没
有得到根本扭转。国际社会对中国作为《生物多样
性公约》第十五次缔约方大会（COP15）主席国特别
关注。

2021 年 10 月，我国在云南昆明召开 COP15 第
一阶段会议。去年 12 月，我国领导和推动 COP15
第二阶段会议在加拿大蒙特利尔成功召开。

他介绍，第二阶段会议最具历史性、里程碑意义
的成果就是推动达成了“昆明—蒙特利尔全球生物
多样性框架”及一揽子配套政策措施，包括资金机
制，即明确发达国家向发展中国家提供生物多样性
治理的资金，还包括遗传资源数字序列信息落地的
机制。

他表示，这些成果为全球生物多样性治理擘画
了蓝图、设定了目标、明确了路径、凝聚了力量，得到
国际社会广泛认可。

“这也是中国首次作为主席国领导和推动联合
国环境领域重大议题谈判取得成功，在全球生物多样
性治理的历程上打下了深深的中国烙印。”黄润秋说。

在谈到我国生物多样性保护可供全球借鉴的经
验时，黄润秋提到，绿水青山就是金山银山的生态文
明理念得到国际社会广泛认可。同时，我国创设了
生态保护红线制度，陆域红线面积占比超过 30％，
这在全世界是独一无二的。

新华社北京3月4日电 4日在全国政协十四届
一次会议首场“委员通道”上，全国政协委员、中国航
空工业集团有限公司型号总设计师唐长红介绍，国
产大飞机家族在不断壮大。

他介绍，今年是大型运输机运—20飞机首飞10
周年。10 年来，运—20 飞机航迹遍布我国大江南
北，还远赴欧洲、非洲、大洋洲等，受到国际瞩目。

去年，C919 大型客机圆满完 成 全 部 试 飞 任
务 ，通 过 严 苛 的 适 航 审 定 ，获 得 中 国 民 用 航 空
局颁发的型号合格证，正式交付航线运营。

在去年的珠海航展上，人们看到的大型水
陆两栖飞机 AG600，将在我国应急救援和自然
灾害防治体系中发挥重要作用。

“大飞机的家族在不断壮大。”唐长红委员

说，运—20 飞机的研制，5 年实现首飞、8 年交付
使用，创造了中国奇迹，基因密码就在于自立自
强、自主创新。

“ 作 为 一 名 航 空 科 技 工 作 者 ，我 深 深 体 会
到，实现高水平科技自立自强，就是当祖国需要
时，想用就有，想干就能。”他表示，在打造大国
重器的征程上，探索创新的步伐不会停歇。


